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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）刻意全力狙擊建制
派及特區政府的民主黨再玩「律己寬、責人嚴」的一
貫作風，準備參加立法會超級區議會選舉的民主黨主
席何俊仁近日高調質疑特首梁振英的誠信，更向法院
提出選舉呈請，要求推翻選舉結果，但他卻被踢爆04
年及08年立法會選舉後兩度漏報自己擁有公司股份及
董事職位，為求掩飾過錯，他突然在本周一(9日)匆忙
向立法會申報，聲言自己是以信託人身份持股。在被
香港文匯報記者追問時，他卻輕描淡寫說「係錯就錯
了，無辦法啦」。有學者直言，對何俊仁的回覆感到驚
訝，呼籲民主黨不要凡事都拿㠥顯微鏡對待特區政府
官員：「你作為批評者自己都犯了錯」。

有報道指，何俊仁早前突然向立法會補交申報，在
提交給立法會秘書處的信中，顯示在翻查《議員個人

利益登記冊》時，發現在本屆及上屆立會任內，漏報
一項董事職位及持股。涉及的公司為Fountain Success
Limited，由何俊仁及其弟婦潘昭苑，在1988年成立，
兩人亦出任董事，並各擁有一半股份。該公司擁有一
個位於黃泥涌比華利山物業，當年以約350萬購入，目
前估計已升值至逾2,500萬元。

1988年起持股　本周一才補鑊
報道又提及，何俊仁在2004至08年的任期內，在立

法會的申報表內，申報自己沒有出任受薪董事職位，
亦沒在香港或其他地方擁有土地或物業，但就有申報
擁有上述公司的股份，並申報該公司持有一香港地產
物業。而他在2008至12年度，立法會的登記冊上，就
申報自己是「三無」，即無做董事、無擁有公司股份、

無擁有物業或土地。不過，根據資料顯示，何俊仁自
88年起，一直是上述公司的非受薪董事及股東。

議員持逾50%股份　即需申報
何俊仁接受查詢時承認漏報，但強調自己是以信託

人身份持有股份，於04年時誤以為股份已轉回給該公
司股份的實質擁有者，因此在上屆及本屆都漏報及誤
報。他在給立法會的信件中，就漏報致歉，但強調該
公司無實質業務，與他的立法會事務及公職亦無實質
或潛在利益衝突。不過，按照立會申報表要求，就申
報物業方面，議員不論是以個人或公司名義，間接持
有物業，亦要申報。如透過公司持有土地或物業，而
議員持有該公司的控制權，或超過50%的股份，即需
登記。

他昨日接受本報記者查詢「是否寬己嚴人」時卻更
稱：「無辦法，係錯就錯了，報道已經寫晒出來了，
無什麼東西可以補充」，然後匆忙掛斷電話。對何俊仁
的回應，香港城市大學專業進修學院學術統籌宋立功
直言，這種回應難以令人感到滿意，亦很驚訝，因為
何俊仁作為一名資深的政治領袖，更在過去幾天高調
批評特首梁振英的言行，把自己放在一個道德高地
上，反之當自己被揭發同樣犯有錯誤時，卻輕言帶
過。

何回應輕輕帶過 學者批評
宋立功又表示，近日發生連串事件，令官員受到很

大壓力，一言一行都被放在顯微鏡下，少少差池就被
無限上綱，但大家應該明白沒有一個人是完人，都會
有不同的錯處，希望大家不要凡事都將其無限放大，
並作針對性抨擊：「這樣做目的要將官員拖垮，但因
為批評者本身都有很多錯處，就更應抱責己嚴，待人
寬的態度」。

香港文匯報訊（記者　廖穎琪）擁有逾

5,000名會員的香港消防處職工總會（總

會）通過退出政府紀律部隊人員總工會

（紀總），佔全數約1.2萬名會員的逾

40%。總會是紀總的創會屬會，但總會批

評紀總多年來無協助爭取合理權益，以及

在立法會發表與總會立場不符的言論，故

決定退出。總會表示，局方未有釐清消防

員職責，以及未有積極與員方商討縮減工

時的時間表，不排除隨時發起到新政府總

部及消防總部靜坐抗議3日。

五千消防佔紀總會員四成
紀總於1998年登記成為法定工會，會員

均為政府的紀律部隊人員，包括懲教署、
消防處和入境處等。總會主席李德其表
示，1月16日的立法會公務員及資助機構
員工事務委員會會議上，紀總代表李兆佳
未有諮詢及得到總會同意下，發表「爭取
每周51工時」的言論，立場與爭取每周48
工時的總會不符，總會多番要求紀總澄清
均不獲理會，李德其形容現時兩會關係惡
劣，遂於上月的周年會員大會上通過退出
紀總，全體逾5,000名消防員同時退會，佔
紀總約1.2萬名會員的逾40%；總會副主席
謝守龍表示，消防員仍可以個人名義加入

紀總，但言論與總會無關。

紀總：以紀律部隊整體考慮
紀總秘書劉玉輝表示，李兆佳的言論是

以整體紀律部隊人員為考慮，並無針對個
別職系，並強調總會退出無礙紀總運作。

總會約5,000名會員佔全港消防員總數逾
70%，於本月1日開始工業行動，只執行緊
急召喚、操練、巡查、防火工作及停止局
內一切非行動組負責的工作。李德其透
露，消防處處長陳楚鑫曾去信總會，清楚
指明「睇更」（即消防局的保安工作）、清
潔和與行動紀錄無關的文書工作（例如紀
錄電錶等）均不是消防員的職責，但個別
消防局的高層仍要求下屬擔任，消防員拒

絕便須填寫「事件陳述書」，總
會認為此舉不合理。李德其稱曾
向消防處申請到消防局與前線員
工溝通，但不獲批准，質疑處方
阻撓總會工作。

9月1日靜坐行動或提前
謝守龍批評消防處，自總會3

月拒絕處方建議縮減夜班當值人
手以達致每周51工時的方案後，
再無提出新方案討論，亦無積極
與員方磋商，促請局方釐清消防員職責以
及擬定縮減工時的時間表，總會強調如署
方不積極回應，不排除隨時採取進一步行
動，包括提前原定於9月1日在新政府總部

和消防總部靜坐3日。
消防處回應指無意亦從無阻撓總會採取

工業行動，並呼籲員工克制，繼續與處方
溝通和磋商。

200屈臣氏跟車復工

鍾逸傑：應給梁振英機會

羅范：梁應認僭建嚴重疏忽新巴刻薄 員工醞釀工業行動

麥齊光曾景文保釋候查

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政會議
成員、原候任特首辦主管羅范椒芬在《新
報》昨日刊出的專訪中，引述特首梁振英
太太唐青儀的話，指梁家山頂大宅內的花
棚，是梁振英在入伙後興建的，並認為對
方在下周一出席立法會答問大會時，應承
認僭建是嚴重疏忽，但她真心相信梁振英
公開表示該花棚是上手業主所建的，只是
記錯，否則不會「仲夠膽叫傳媒入屋去
睇」，又指停車場上蓋及地下室「一定唔係
佢做的，否則，唔會間間（鄰居）一樣」。

相信梁振英記錯花棚
羅范椒芬在該訪問中，引述梁振英太太向她表示，他們於2000

年搬入山頂大宅時，興建了一個木花棚，後來花棚被白蟻蛀食，
於是改為玻璃棚。不過，她真心相信梁振英在潛意識中一直以為
該花架是上手業主所建的，否則不會在前特首曾蔭權提醒各公務
員檢視自己住宅是否有僭建物，直至今年特首選舉中另一候選人
唐英年的大宅僭建風波後，「以佢咁深思熟慮及精明，有乜理由
唔採取行動」。

CY強調委專業團隊處理
她又認為，梁振英應在下周一舉行的立法會答問會上承認自己

嚴重疏忽，但「冇人係完美」，坦言梁振英在特首選舉期間，是3
名候選人當中民望最高的一個，並經合法選舉產生，又強調新政
策不可能一蹴而就，例如發放特惠生果金的建議，調整電腦就需
要9個月，希望大家給予新政府時間，「去證明係做得到事」，而
非動輒要求新政府下台。

梁振英昨深夜透過發言人表示，他並不知道羅范椒芬接受訪問
的內容，又強調自己已委任專業團隊去處理有關問題。

邵善波任中策組首席顧問
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府

昨日宣布委任邵善波為中央政策組首席顧
問，接替已任滿離職的劉兆佳，任期由即
日起至2017年6月30日。中央政策組首席
顧問負責領導中央政策組，就不同的政策
問題，向行政長官、政務司司長和財政司
司長提供意見，協助行政長官撰寫施政報
告，出任策略發展委員會委員，及決定研
究和民意調查的議題。

邵善波現年62歲，於2007年7月起擔任中央政策組全職顧問。
他是資深公共政策研究專家，曾任「一國兩制」研究中心總裁，
並先後在哈佛大學及清華大學深造。他的主要研究範疇包括香港
回歸的歷程、香港政治及政制現況及發展、香港與內地的經濟及
社會關係等。

特首：邵善波具豐富經驗
行政長官梁振英說：「邵先生長期從事公共政策研究，並且在

中央政策組服務多年，具備豐富經驗。我有信心他在領導中央政
策組的工作上會有出色的表現。」

據中央政策組網頁，中央政策組成立於1989年，至1997年香港
回歸祖國時，延續原體制，主要職能轉為向特區行政長官、政務
司司長和財政司司長提供意見，編制包括首席顧問、副首席顧
問、顧問、高級研究主任、研究主任等全職核心人員及支援工作
人員。首席顧問、顧問和研究人員以合約方式聘用，背景各異，
從多角度探討問題、進行研究和提出意見。此外，還有40多名來
自不同界別的非全職顧問，各自有本身職業，而接受中央政策組
諮詢。

不滿無協助爭合理權益 擬靜坐3日爭減工時
消防退出紀律部隊總工會

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）

已辭職的發展局局長麥齊光，及
於20多年前與其「互租單位」而
涉嫌觸犯防止賄賂條例的路政署
助理署長曾景文，被廉政公署扣
查超過1日。昨日中午，麥齊光曾
一度在廉署人員陪同下返回住
所，隨後又折返廉署總部。消息
說，由於調查需時，廉署現階段
不會落案起訴四人，他們稍後可
獲准保釋候查。

麥曾返寓所面露微笑
麥齊光夫婦及曾景文夫婦因涉

嫌在申領政府租金津貼時，違反
《防止賄賂條例》，於前日上午被
廉署拘捕並通宵協助調查。昨日
下午約1時，麥齊光在廉署「過夜」
後離開北角廉署總部，返回其位
於山頂道寓所，並於約1小時後再
坐車返廉署，其間神情輕鬆、臉
帶微笑，並在晚上11時許再度離
開廉署。曾景文於昨晚近10時，
即被廉署扣留近40小時後獲准離

開。他在離開時被大批傳媒包
圍，但並沒有回應記者的提問。

在麥齊光辭職後，發展局局長職
務暫由財政司司長曾俊華兼任。昨
日，曾俊華以署理發展局局長身份
出席立法會會議後，並未有回應是
次事件，「我今日不再次評論」。
特首梁振英昨日下午到立法會為將
於下周一的答問大會「試咪」時，
亦沒有回應事件。

劉江華：盡快物色新局長
民聯建副主席劉江華昨晨在接

受電台訪問時坦言，特區政府要
找合適人選擔任發展局局長不容
易，但也要盡快物色願意走入

「熱廚房」的人選，此舉將有助穩
定問責團隊的軍心及市民大眾的
信心。公民黨黨魁梁家傑亦稱，
梁振英應盡快尋找合適人選，填
補已請辭的麥齊光的空缺，又聲
言麥齊光被翻20多年前的舊賬，
與梁振英「朋友少，仇口多」有
關。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新一屆特區政府
剛成立不久，便要面對各種風波，前布政司鍾逸
傑爵士表示，自己與特首梁振英相識多年，無論
梁在行政會議內或不同的位置上都有合作，雖然
梁振英的支持度下降，但仍有一批市民支持他，
希望外界能夠給予一個機會，讓特區政府盡快展
開工作，將多年遺留下來的問題，例如房屋、福
利等加以解決，盡快落實政綱，改善民生。

鍾逸傑昨日接受立法會議員梁美芬的《美芬會
客室》訪問時表示，現時社會上問題已經存在多
時，梁振英提出重組政府架構，是要針對以上問
題，聚焦將其解決。外界及立法會不應該阻止有
關工作，應給其機會與時間。

作為前布政司，鍾逸傑憶述當年港英政府推出
丁屋政策，是按照當時的社會背景所制訂，隨㠥
本港人口不斷增加，新界可供發展的土地日益匱
乏，認為現在是時候作出檢討。他亦表示，新界
村屋僭建問題和丁屋政策在本質上有所分別，兩
者應該分開處理，贊成政府最近所推行的僭建物
登記制度，相信此舉有助當局正確掌握實際情
況。

何俊仁漏報利益寬己嚴人
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■消防處職工總會副主席謝守龍（前左）表明，倘

處方不積極回應訴求，不排除將原定於9月在新政府

總部和消防總部靜坐3日的行動提前。前右為總會主

席李德其。 香港文匯報記者廖穎琪攝

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）新巴早前與工
會就加薪問題達成共識，員工今年可獲加薪
5.3%，惟勞方對公司的薪酬制度及福利措施仍感
不滿，工潮危機一觸即發。工聯會汽車交通運輸
業總工會新巴分會主任陳樹明指出，新巴為了壓
縮成本，不斷推出多項損害員工權益的措施，令
員工怨氣不斷上升。他表示，鑑於公司管理層遲
遲未有正面回應員工訴求，工會將於短期內約見
運輸署及勞工處，要求介入事件；如情況未有改
善，不排除採取工業行動抗爭。

陳樹明指出，新巴長期存在人手不足的問題，
雖然資方曾公開招聘員工，惟將月薪由8,000元
提高至9,500元另加獎金，仍未紓緩人手短缺問
題，加重前線員工壓力，「公司覷準一些員工迫
於生計缺乏議價能力，沒有推出相應改善措施，
令他們十分沮喪。」

他又指出，資方不但強制推行員工工作評核
與薪金調整掛㢕的措施，又欠缺透明度，且經
常變動表現合格的水平。他不滿公司沒有按照
員工意願，落實60分為合格分的平均加薪方

案，卻繼續採取「平均分」方法，令不少員工
未能獲得協議的加薪幅度。陳樹明又謂，公司
近年不斷採取高壓方式對待員工，包括單方面
更改合約，削減員工福利，甚至無理解僱員
工。

新巴及城巴回應指，兩巴致力為乘客提供優
質巴士服務及改善員工待遇，包括工作環境、
每年商討薪酬調整及福利，公平處理紀律問
題，會跟進員工訴求及聆聽工會意見。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）屈臣氏蒸餾水
運輸組員工因不滿薪酬待遇及資方縮減人手而
發起的工潮，3天內迅速解決。勞資雙方昨達成
共識，每名運輸部員工可於今年8至10月，每月
獲發2,000元特別勤工津貼，參與工潮的員工已
即時復工。屈臣氏蒸餾水公司承諾，日後將與
員工保持緊密溝通，又預計受影響的送水服務

將於數日內全面恢復正常運作。
屈臣氏蒸餾水約200名運輸部員工，不滿薪酬

待遇、資方縮減人手及提高外判員工比例，周
三發起罷工，並到該公司位於大埔的廠房抗
議，又調動貨車堵塞送貨出入口，估計全港至
少40%運送蒸餾水服務受影響，勞工處則派員斡
旋。經過連日談判後，勞資雙方終達成共識。

■汽總指新巴推多項損害員工權益的措施。


